

# BALANCE DE LAS PREAUTONOMIAS

## Aspectos socioeconómicos

### POBLACION

La población de Asturias en 1975 era de 1.094.040 habitantes, cifra que representa el 3,06 por 100 del total nacional, mientras que en 1955, según un estudio realizado por el Banco de Bilbao, la población asturiana era de 933.779 habitantes, que suponía un 3,21 por 100 de la población total de España.

### POBLACION ACTIVA

Asturias, en 1975, repartía su población activa (425.000 personas) de la siguiente forma: el sector agrícola y pesquero ocupaba el 31,10 por 100 de la población activa, mientras España empleaba el 23 por 100. La industria, excluyendo la construcción, ocupaba el 28,30 por 100, y España empleaba el 27,42 por 100. En cuanto a la construcción, Asturias sólo ocupa el 7,93 por 100 de la población activa, y España el 10,39 por 100.

Finalmente, el sector servicios empleaba en 1975 el 32,61 por 100 de la población activa asturiana, y el 39,19 por 100 España.

Es importante tener en cuenta la tasa de paro. Mientras en 1975 no llegaba al 3 por 100, veinte años antes, en 1955, el paro en Asturias era del 0,28 por 100.

### RENTA «PER CAPITA»

La cifra de renta «per capita» en Asturias en 1975 era de 142.596 pesetas, similar a la renta nacional «per capita» en

el mismo año, que se elevaba a 144.731 pesetas.

Sin embargo, la renta «per capita» en 1955 de Asturias, tomando como base las pesetas constantes de 1975, era de 71.025; por encima de la renta nacional, que en ese año era de 61.050.

Es interesante destacar que Oviedo ocupaba el decimoséptimo lugar de las provincias españolas con respecto a sus ingresos «per capita».

### «MOVIMIENTOS MIGRATORIOS»

Asturias, a partir de la explotación industrial de la minería, se convirtió en una región de inmigrantes. Sin embargo, hacia 1956, con la crisis de la minería, la inmigración a Asturias cesa, y por esta fecha los mineros asturianos emigran a las minas de Bélgica.

La tendencia migratoria ha variado: mientras de 1956 a 1962 los asturianos emigraban a Bélgica, en 1963 el mayor número de emigrantes llegaba a Suiza. De los 12.600 asturianos que actualmente hay en Europa, el 50 por 100 está en Suiza y el resto repartido entre Alemania y los demás países de la Comunidad Económica Europea.

Es importante resaltar que en la década 1965-75, 21 municipios asturianos ganaron población, mientras 57 la perdían; de estos últimos, 38 municipios, que son los correspondientes al campo, perdieron más del 10 por 100 de la población. Gijón es el municipio que crece a ritmo más acelerado y el primero de Asturias que alcanza los 200.000 habitantes.